

CONTROLO LA SITUACION

CONTROLO LA SITUACION CON EL BENEPLACITO DE TODO EL PAIS. — — —

El movimiento sedicioso se concretó a ya capi tal y fué dominado fácilmente. — Dice el general Max. Hernández Martínez, en trascendentales declaraciones

ESTA MAÑANA SE COMUNICO A LAS CANCELLERIAS CENTROAMERICANAS LA DEBELACION DE LA TRAGICA "AVENTURA" DE AYER

En horas de la mañana de hoy, el General Maximiliano Hernández Martínez, Presidente de El Salvador, comunicó a las cancillerías centroamericanas, inclusive a la nuestra, la dominación del pequeño brote revolucionario estallado ayer en la capital de aquella República. Al mismo tiempo formuló la siguiente declaración que ULTIMA HORA hace pública:

—Ayer estalló— declara el general Hernández Martínez— un movimiento dedicioso, concretándose exclusivamente a la capital. El movimiento fué debelado fácilmente. Controlo la situación con el beneplácito de todo el país.

Tales las palabras del General Hernández Martínez



General Hernández Martínez

Dominada la REVOLUCION

A LAS SEIS DE LA TARDE DE AYER, LAS AUTORIDADES DE SAN SALVADOR DOMINARON UN BROTE REVOLUCIONARIO QUE HABIA ESTALLADO AL MEDIO DIA EN AQUELLA CAPITAL.

Al movimiento revolucionario, concretado a la capital se le da el carácter de "Aventura poco seria". — Se cita como jefes del brote dominado a varios poetas y escritores tales como Magaña, Magañes Menéndez, Max Brannon y Diaz Mila. — Habiendo citado a las masas del pueblo a reunirse en el Parque "Centenario" la fuerza pública, para evitarlo, se echó sangrientamente sobre la revolución. — Si el estallido de la revolución no costó una gota de sangre, su dominio por parte de las autoridades si ha costado mucha sangre

AL EVITARSE LA REUNION DEL PUEBLO EN EL PARQUE "CENTENARIO", SE AISLO A LOS JEFES, QUEDANDO EL BROTE REVOLUCIONARIO CONVERTIDO EN UNA "AVENTURA TRAGICA". — SE TRATA, ANTES QUE NADA, DE UNA LOCURA DE UN GRUPO DE INTELLECTUALES SALVADOREÑOS, A QUIENES SE CONSIGUIO AISLAR DE LA MASA DEL PUEBLO. — "ULTIMA HORA" LLEVA A SUS LECTORES, TODOS LOS DETALLES SOBRESALIENTES DEL BROTE REVOLUCIONARIO ESTALADO AYER EN EL SALVADOR.

Nuestro colega NOVEDADES publicó en su edición semanal de esta mañana la noticia de que había estallado un movimiento revolucionario en El Salvador consecuencia del cual había caído el general Max Martínez, presidente de aquel país. NOVEDADES tomó la noticia de dos radioemisoras que ayer la dieron desde la propia capital de El Salvador. En Costa Rica esta noticia causó profunda sensación. ULTIMA HORA tiene el privilegio

de llevar a sus lectores los detalles sobresalientes del suceso que vivió ayer San Salvador. Es una información completa de estos acontecimientos que han conmovido a toda aquella república hermana.

LA REELECCION DEL GENERAL MARTINEZ

Próximo a vencerse el periodo para que fué electo el general Martínez, las corporaciones mu-

nicipales de toda la república controlada por los círculos gubernativos, se reunieron en plebiscito y acordaron pedir la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente para que modificara la constitución.

LA OPOSICION INTENTA ORGANIARSE

Sabiéndose que lo que se perseguía, en síntesis, era la reforma de la Constitución para per-

mitir la permanencia del general Martínez en el poder, los elementos de oposición trataron de organizarse. Para ello elevaron un pliego peticionario a la consideración de la Corte Suprema de Justicia en el cual solicitaban que se declarara ilegal e inconstitucional un reglamento de policía, según el que, no eran permitidas las actividades de partidos políticos, prohibición implícita que se desprende de la serie de trabas y obstáculos que se levantaban en el camino de quienes queran intervenir en la política. El memorial peticionario de la oposición fué firmada por más de 200 salvadoreños de gran prestigio.

LA CORTE LO RECHAZA

La Corte Suprema de Justicia, a la que se pedía la declaratoria de inconstitucional de aquel reglamento de policía, rechazó el memorial de la oposición, con lo que dió carta de constituciona-

lidad a la prohibición policiaca. Fué un rudo golpe para la oposición, que ya no podía organizarse legalmente para luchar en las elecciones que se avecinaban.

UN SOLO PARTIDO Y LA REFORMA DE LA CONSTITUCION

Así las cosas, se aceptó la petición de las corporaciones municipales y se convocó a elecciones para elegir los miembros de la Asamblea Constituyente. Únicamente actuó un partido político, el llamado "Pro-Patria", que es el partido del gobierno. La Constituyente quedó electa teniendo en ella unanimidad, como puede desprenderse, los amigos del general Martínez. La Constituyente reformó la Constitución. Mediante esta reforma, el general Martínez puede seguir en el poder. El nuevo periodo presidencial del general Martínez comenzó en el mes de febrero. Pasa a la página cuatro

REANUDADA HOY LA EXPLOTACION DE LAS MINAS DE ABANGARES

MEDIANTE UN CONVENIO CON LA PLANTA ELECTRICA DE GUACIMAL, SE OBTUVO LA ENERGIA PARA REANUDAR LOS TRABAJOS EN ESAS MINAS

El ingeniero delegado de la "Honduras, New York Mining Company" realiza amplias investigaciones a efecto de rendir el informe que permitirá a esta poderosa compañía hacer oferta de compra de las minas de Abangares

Es ya del conocimiento de los lectores de ULTIMA HORA las recientes dificultades que se han presentado en las minas de la región de Abangares y que han dificultado los trabajos de extracción del mineral de oro en esas minas.

Sin embargo, gracias a los esfuerzos de los mineros, de la Inspección General de Trabajo,

de altos empleados de esas minas y del comandante cantonal de la región minera, esas dificultades han sido perentoriamente resueltas mediante un satisfactorio arreglo que fué concertado con la planta eléctrica de Guacimal, la que ha ofrecido prestar la energía eléctrica necesaria para que continúe la explotación de esas minas. PASA a la pág. OCHO

SOLIDARIDAD CON LA POLITICA SOCIAL DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Los empleados de comunicaciones de la ciudad de Liberia ratificaron anoche su solidaridad con la política social del primer mandatario de la república, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, durante el homenaje que le fué ofrecido a don Rafael Angel Gutiérrez, Director General de Telégrafos

Cálido homenaje de simpatía le fué ofrecido anoche en Liberia al Director General de Telégrafos, don Rafael Angel Gutiérrez, por los funcionarios del ramo de comunicaciones. El Inspector Provincial de Escuelas, Profesor don Antonio Cantero, quien se unió a dicha fiesta, en brillante discurso puso de manifiesto los sentimientos de gratitud del Guanacaste para con el actual mandatario, quien ha dotado a la provincia de todos los implementos necesarios de comunicación. PASA a la pág. OCHO

ULTIMA HORA

ENRIQUE BENAVIDES AL CONGRESO OBRERO DE FILADELFIA

La Confederación de Trabajadores está dispuesta a enviar como su representante ante el Congreso Mundial Obrero que se celebrará en estos días en Filadelfia, al Lic. Enrique Benavides, jefe de la Oficina Legal de la CTRC

Esta mañana se nos dieron informes de que la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, en reciente reunión que habrá de celebrar, nombrará como su representante ante el Congreso Mundial Obrero que se celebrará en estos días en Filadelfia, al Licenciado Enrique Benavides, jefe de la oficina legal de la CTRC. Este Congreso mundial es previo al Congreso Mundial de Trabajadores que se habrá de celebrar en Londres, también en próxima fecha; y al cual, según lo entendemos, se enviará delegados costarricenses.

Estamos dispuestos a terminar con la especulación

El tremendo encarecimiento de la vida proviene única y exclusivamente de las maniobras torcidas y criminales de los comerciantes importadores. — Dichosamente, el trabajador ya tiene conciencia de stos hechos, y a la hora de lanzarse a la calle sabrá quiénes son los que lo mantienen con hambre y a quiénes tiene que cobrársela

A los representantes de la CTRC ante las comisiones mixtas de salarios se les ha dado a conocer los planes elaborados para obtener una fijación de precios adecuada

Los cálculos se han hecho basándose en los gastos diarios de una familia de cinco miembros, tanto del campo como de la ciudad, y en todos los casos, el estudio se ha hecho científicamente — dice el señor Víctor Cordero, miembro de la CTRC ante la Comisión de Salarios de San José

Esta mañana tuvimos una breve conversación con el señor Víctor Cordero, miembro de la CTRC ante la Comisión de Salarios de San José. La conversación recayó, naturalmente, sobre dificultades que se están afrontando para llegar a una

fijación de salarios, debido al alto costo que ha adquirido la vida en los últimos tiempos.

"La noche del sábado — nos dijo el señor Cordero — tuvimos una reunión con todos los representantes de la CTRC ante la Comisión de Salarios de San José. Pasa a la Página 8

CONFERENCIA CON DON TEODORO LA CTRC

DURANTE LA CONFERENCIA, QUE DURO MAS DE DOS HORAS, SE RATARON ASUNTOS SUMAMENTE IMPORTANTES RESPECTO A LAS CLASES TRABAJADORAS Y SU SITUACION POR EL ALTO ENCARECIMIENTO DE LA VIDA

Se sometió a su consideración el problema que están creando los despidos de trabajadores de la finca La Caja, por cuanto la Junta de Custodia no ha procedido a emprender nuevos cultivos, creando así la desocupación

Miembros del Comité de la CTRC nos informaron esta mañana de haber sostenido una amplia conferencia con el señor

Presidente Electo, Lic. don Teodoro Picado, conferencia que duró bastante tiempo, pues se trataron asuntos de gran importancia

respecto a las clases trabajadoras y el alto costo de la vida. El Lic. don Teodoro Picado (Pasa a la Página 8)

DOS PUNALADAS

Entre la vida y la muerte se encuentra Badilio Madrigal, quien la noche del sábado fué violentamente apuñaleado por dos sujetos desconocidos, en las inmediaciones del Barrio Keith.

ENTRE DOS PARTICULARES FUÉ LEVANTADO DE ENTRE UN CHARCO DE SANGRE. DIERON LA VOZ DE ALARMA, INICIANDOSE INMEDIATAMENTE LAS PESQUIZAS PARA CAPTURAR A LOS DELINCUENTES

Esta mañana se nos informó de un grave suceso de sangre que tuvo lugar el sábado en la noche, por las inmediaciones del Barrio Keith.

Según parece, dos particulares encontraron tido en el camino de una acera al señor Badilio Madrigal, quien con voz entrecortada manifestó que dos sujetos desconocidos para él lo habían agredido a puñaladas.

Como se pudo constatar las heridas son sumamente graves, encontrándose en estos momentos el señor Madrigal entre la vida y la muerte.

Las dos personas que recogieron a la víctima de entre un charco de sangre, dieron la voz de alarma habiéndose iniciado inmediatamente las pesquisas a fin de capturar a los victimarios.

Parecen ser que el motivo del atentado no es el robo, pues en la bolsa de los pantalones del herido se encontró un fajo de billetes que suma la cantidad de doscientos treinta y dos colones.

PARA LAS GUAYANAS FRANCESAS

Para las Guayanas Francesas se dirige el seis de los corrientes, don German Navarro, quien con singular acierto ha tenido entre nosotros por espacio de muchos años, la representación consular en Costa Rica. ULTIMA HORA le adelanta su cordial saludo de despedida.

INTERRUPCION DE SERVICIOS ELECTRICOS

Mañana Martes, de 1 a 4 de la madrugada, se suspenderán los servicios eléctricos en San Pedro, Desamparados y la Sección Sur de la Ciudad de San José.

Trabajos de imperiosa necesidad nos obligan a esta interrupción.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

3 de Abril de 1944.

Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA

Director General

San José, Marzo de 1944.

MATRIMONIO ESCARRE- CASTRO

El próximo domingo se celebrará en esta ciudad, el matrimonio del joven don Antonio Escarre con la bella señorita Mirreya Castro Silva. ULTIMA HORA les adelanta sus congratulaciones.

AYUDA PARTICULAR A LA CRUZ ROJA

Con motivo de haberse hecho pública la noticia de que la Cruz Roja tendría que suspender sus servicios por haberse agotado totalmente sus fondos, se inicia una colecta popular, de la cual damos una nómina.

Con motivo de haberse hecho pública la noticia de que la Cruz Roja tendría que suspender sus servicios en vista de carencia absoluta de fondos, se ha iniciado una colecta pública que hasta el momento está dando muy buenos resultados. Se han recogido cuatrocientos cuarenta y seis colones, de acuerdo con la siguiente nómina:

Lista de contribuciones para la Cruz Roja Costarricense, San José, Marzo 31 de 1944. Contribuciones recogidas por Roberto Gutiérrez Chamberlain.

- Soda Palace (Francisco Espriella), ₡ 25.00; Francisco Espriella, ₡ 5.00; Almacén Ribera Hermanos, ₡ 50.00; Centro Sport, ₡ 25.00; Librería Trejos Hermanos, ₡ 10.00; El Siglo Nuevo, Herrero Vitoria Hnos., ₡ 100.00; El Siglo Nuevo, Herrero Vitoria Hnos., ₡ 100.00; Gerard O. Elmer, (Compañía Constructora), ₡ 5.00; Fernando Alfaro, (Tropical Commission Co.), ₡ 2.00; Marcel Pacheco (Tropical Commission Co.), ₡ 2.00; Fernando Gutiérrez De Céspedes, ₡ 1.00; Mirreya Gutiérrez De Céspedes, ₡ 2.00; Fernando Rodríguez Alonso (La Gran Via), ₡ 10.00; Víctor Céspedes Duke (Pan American Hotel), ₡ 5.00; Jorge Arturo Sáenz Brenes, ₡ 5.00; Eduardo Lombana hijo, ₡ 2.00; Francisco Bonilla (Pan American Airways Co.), ₡ 2.00; Alvaro Enrique López Gutiérrez, ₡ 2.00; Margarita Reyes Calvo, ₡ 1.00; La Alhambra (Terán y Cia.), ₡ 10.00; Lorenz Holtermann (Tropical Commission Co.), ₡ 10.00; Vanco Rogers (Instituto de Asuntos Interamericanos), ₡ 10.00; Sylvia De Pass (Tienda Mrs. De Pass), ₡ 10.00; Joyería Millier, ₡ 10.00; Luis Ferón, ₡ 5.00; Rodrigo Acuña A., (La Tribuna), ₡ 5.00; Yolanda Lambana, ₡ 1.00; Cayetano López (Joyería y Relojería López), ₡ 5.00; Cecilio Nieto Casabó (Nieto y Cia), ₡ 5.00; Luis Alejandro López (Botica López), ₡ 5.00; Empleados Tienda Mrs. De Pass, ₡ 5.00; Francisco Díaz (La Despensa S. A.), ₡ 5.00; Carlos Prestinary (Compañía Bananera S. A.), ₡ 1.00; Librería Iluminadas, ₡ 5.00. Total ₡ 446.

Baleada UNA MUJER

Como consecuencia de una violenta disputa ocurrida ayer en un matrimonio, se produjo el lance sangriento del que fue víctima una señora vecina de los que peleaban

En la tarde de ayer ocurrió un lance sangriento del que fueron protagonistas dos señoras muy estimables que habitan en el pasaje Sáenz de esta capital. Maclovía Chaves, esposa de un conocido chofer de apellido Rojas, mantenía con su marido una acalorada discusión en el patio de este pasaje. Frente a ellos, lavando en una pila, se encantraba María Hernández Soto quien ninguna ingerencia tenía en la violenta discusión de sus vecinos.

A tal punto llegó el arrebato de cólera de la señora Sánchez que tomando un revólver, intentaba amenazar o disparar contra su marido, por lo que este, al darse cuenta del inminente peligro que significaba esa arma en manos de su exaltada consorte, la sujetó rápidamente de las manos tratando de quitarle el arma; con tan mala fortuna que en forma casual se produjo un disparo que hirió en un pie a María Hernández Soto, la que fue conducida minutos después al Hospital San Juan de Dios.

EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE FERROCARRILEROS SE DEFIENDE DE DISTINTOS CARGOS

San José, 30 de marzo de 1944
Señor don Próspero, Guardia Mora, Administrador del F. E. al Pacífico.

Su despacho.

Señor de toda mi consideración:

Con motivo de una serie de rumores infundados, que por una infame maniobra están haciendo circular en el interior de los talleres y en la calle, elementos ligados a la quinta columna y otros por ruines envidias contra mi prestigio de hombre honrado y de lucha por el bien de la clase trabajadora, me permito con todo el respeto que usted me merece, hacerle unas preguntas relacionadas con los argumentos que están usando en su malévol campaña, que desprestigiándome a mí, pretenden liquidar nuestro joven sindicato, que no tiene otra cosa en mira que los ideales más caros de procurar un bienestar común a todos sus componentes.

1º—Hace más o menos más y medio que la economía de la empresa se manifestó con caracteres de crisis aguda, en forma que sus entradas no bastaban para pagar las cuentas de materiales contratadas por la Empresa, el pago de planillas y la continuidad de una serie de trabajos que tenía recargados el ferrocarril. Para esos días, circularon rumores entre los trabajadores de que se avecinaba un despido de grandes proporciones.

Desde luego, en mi condición de Secretario General del Sindicato me apersoné ante usted para indagarle qué había de cierto en los insistentes rumores y así dar una opinión verídica a los trabajadores.

Recuerdo que usted me manifestó que en efecto la situación de la Empresa era angustiosa, que si los trabajadores se conformaban con atrasos por corto tiempo se podía conjurar el despido de trabajadores que por las circunstancias de aquel momento habían sido fatales, ya que fué a raíz de las elecciones y habría sido un argumento para la reacción que se encontraba herida, por la derrota sufrida en los comicios.

Convenimos usted y yo en que se parara el taller minutos antes de la hora de salida acostumbrada, para que así el suscrito pudiera hacer exposición ante los trabajadores del paso que daría la Empresa, es decir de atrasar los vagones y así aguantar un tiempo más el Ferrocarril la carga. Hecho esto, los trabajadores aceptaron con espíritu de resignación la suerte de la Empresa.

2—Un mes después del primitivo arreglo, la Empresa sentía con caracteres de mayor agudeza la crisis económica, no desconozco sus gestiones ante el Ministerio de Fomento, tendientes a que aceptara los trabajos de construcción que al Ferrocarril estaba haciendo con loable propósito de evitar despidos en masa de trabajadores. Fracasó usted en su altruista idea por razones

que desconozco, las consecuencias fueron las de que se llegó a la realidad amarga que se trataba de evitar, se pararon los trabajos, con la consiguiente cesantía de centenares de trabajadores. Mediaron en esto fuerzas incontrolables como son las de orden económico, estoy seguro que de haberlas podido controlar usted habría evitado como estoy seguro el derecho a que se ganaran los trabajadores en esta Empresa el sustento, para llevarlo a sus humildes hogares.

Y si usted con su investidura tal no pudo evitar, cómo habría podido evitarlo yo humilde secretario general de un Sindicato con endeble personería, como así tratan de hacerlo crear mis enemigos de adentro y fuera.

3—Es o no cierto que en compañía de los demás miembros del Comité Central Ejecutivo de este Sindicato y otros miembros de la Confederación de Trabajadores, le hice exposición de un plan tendiente a que hiciera gestiones con el señor Presidente de la República pública para que este último las hiciera a su vez ante los altos personeros de la construcción de carreteras a lo largo de Centro América, señaladas en Costa Rica, a fin de que diera ocupación a los trabajadores declarados cesantes y otros puntos de reorganización interna en la Empresa, de modo que no fuera sólo en la carne de los trabajadores que se sintieran los efectos de la economía que la Empresa se veía obligada a hacer y no como los enemigos manifestaban que el sindicato no se mete en nada porque su principal dirigente está vendido al Administrador General del Ferrocarril.

4—Me he prevaletido alguna vez que ostentado con honor la investidura de dirigente de los trabajadores, para abrir las puertas de su oficina, y pedir algo que fuera a saciar apetitos individuales míos?

He llegado yo a la oficina de alguno de los jefes departamentales, a pedir en los últimos días de angustia económica de la Empresa aumento en mi sueldo, como afirman mis enemigos gratuitos en el interior de la Empresa?

Me permito anticiparle mis excusas por la molestia que le causen esta serie de preguntas que le hago y urgiéndole una pronta contestación, para dar un mentís a tanto alacrán, que desgraciadamente no ha sido posible todavía deshacerse de ellos, ya que es por una cuestión de salubridad que se proceda contra quienes no tienen inconvenientes de tratar de ensuciar con su baba inmunda una vida cristalina de hombre honrado.

Soy del señor Administrador General, con todo respeto y consideración, muy atento y seguro servidor.

O. BERMUDEZ,
Secretario General del Sindicato

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

¡JOSEFINOS...!

LOS AGENTES DE SANIDAD REPORTAN CONSTANTEMENTE A ESTE DEPARTAMENTO QUE NUMEROSOS VECINOS VACIAN SUS RECIPIENTES DE BASURA EN LAS CALLES, ESQUINAS, CERCAS, ETC. TRANSFORMANDO MUCHOS LUGARES DE LA CIUDAD EN VERDADEROS BASUREROS.

El perjuicio que esta punible costumbre está ocasionando en la higiene es enorme; multiplica incesantemente las moscas y da un aspecto de abandono y suciedad a la capital.

POR LO COMUN LAS CASCARAS, PAPELES Y DESPERDICIOS SON ARROJADOS A LOS CAÑOS Y ACERAS, SIN MEDITAR EN EL TREMENDO PELIGRO QUE ESTA PESIMA COSTUMBRE OFRECE AL TRANSEUNTE.

Este Departamento dirige un vehemente llamamiento a todos los vecinos de la ciudad para terminar con este hábito repugnante de arrojar cáscaras, papeles y toda clase de desperdicios a las vías y parajes públicos

MUCHISIMAS PERSONAS SON VICTIMAS DE GRAVES ACCIDENTES OCASIONADOS POR LAS CASCARAS Y DESPERDICIOS ARROJADOS EN LAS ACERAS Y LAS CALLES.

EN LAS CIUDADES MAS CIVILIZADAS ES SEVERAMENTE PENADO EL LANZAMIENTO DE UN SIMPLE PAPEL AL SUELO.

—MANTENGAMOS LA CIUDAD LIMPIA,

ESTA EN NUESTRAS MANOS.

RECUERDELO.... NO ARROJE BASURAS

JEFATURA DE SANIDAD DE SAN JOSE.

Asesinado a garrotazos

DOMINADA LA REVOLUCION....

DESCONTENTO

En los círculos desafectos al general Martínez hubo marcado descontento por su permanencia en el poder. Se recuerda que el general Martínez inició su carrera política con la matanza de 22 mil hombres, obreros y campesinos, una de las matanzas más grandes del mundo. Esta mancha de la cobra la civilización. Hojas sueltas, periódicos clandestinos, manifiestos, etc. comenzaron a circular en El Salvador contra el Presidente. La Guardia Nacional buscaba a los autores de estos impresos, y no pudo dar con ellos.

TODOS ESPERABAN "ALGO"

Este ambiente hacía presumir que "algo" iba a ocurrir. No se sabía qué. Pero quienes iban a El Salvador venían diciendo que "se esperaba algo". Ese "algo" ocurrió ayer domingo.

LOS DETALLES DE LA REVOLUCION DE AYER

Puede decirse que se trata de una revolución de palacio. Es decir, de una revolución en la que no tomó parte la gran masa del pueblo, sino altos elementos sociales y algunos líderes políticos con ayuda de algunos oficiales se declararon en rebeldía deponiendo del mando al general Martínez. Como no se trataba de una revolución efectiva y verdadera, los líderes acordaron formar una junta revolucionaria en la cual se le dió un cargo secundario al propio presidente de la República. El movimiento subversivo no costó ni un solo disparo, ni un grito ni una gota de sangre.

LAS ESTACIONES DE RADIO DE SAN SALVADOR

Las estaciones de radio de San Salvador, poco antes de las seis de la tarde, iniciaron una violenta campaña contra el general Martínez, a quien daban ya por depuesto. La "Voz de Cuzcatlán" informó que Martínez había caído; que renacía la libertad en el país; se distinguió es-

pecialmente por los fuertes insultos de carácter personal que dirigió al general Martínez, a quien otra radioemisora daba en Guatemala, para donde, se afirmó, había huido al ser depuesto del mando. Todas las radios salvadoreñas instalaron en términos injuriosos al general Martínez.

NOMBRES DE JEFES POPULARES

Sabemos que entre los jefes populares que participaron en el movimiento subversivo de El Salvador descuellan los siguientes: Zepeda Magaña, Magaña Menéndez, Max Brannon (hermano de Claudia Laras), Díaz Mila, etc. Todos ellos son jóvenes de gran prestigio, intelectuales y poetas, a quienes secundaron algunos pocos oficiales, según se presume.

SE CONVOCA AL PUEBLO A UNA MANIFESTACION EN EL PORQUE CENTENARIO

Los jefes de la revolución convocaron al pueblo de San Salvador para que se reuniese a las cinco de la tarde en el Parque Centenario. Sin embargo, alrededor de las seis, todas las radioemisoras se habían silenciado.

¿QUE HABIA PASADO?

El movimiento revolucionario había sido debelado por el general Martínez. Los revolucionarios habían podido controlar las radioemisoras desde las cuales hicieron sus transmisiones, pero a las seis de la tarde, antes de que el pueblo se echara a la calle, dirigiéndose al Parque Centenario, el gobierno continuó la tenario, donde había sido situación.

LA DEVELACION DEL MOVIMIENTO SI COSTO SANGRE

El estallido de la revolución no costó ni una gota de sangre; sin embargo, se ha debelado la revolución e informa sangrienta, según los informes que obran en nuestro poder. Al movimiento revolucionario, ahogado en sangre, se le da el carácter de "una

600 COLONES PRODUJO EL BENEFICIO A PABLO DURAN

A pesar de la intensa propaganda que se le hizo a este acto deportivo, la afición no correspondió a la calidad del match y olvidó que con el beneficio se ayudaba a uno de los mejores zagueros habidos en este país.

El encuentro celebrado ayer en el Estadio Nacional a beneficio de Pablo Durán, produjo apenas la insignificante cantidad de 600 colones, de los cuales habrá de deucirse los gastos de propaganda la que se hizo con intensidad.

Pese a ello, la afición nacional no correspondió a la calidad del cotejo y olvidó lastimosamente que con este beneficio se ayuda a uno de los mejores zagueros nacidos en el país.

TURRIALBA FESTEJO AYER AJ UNIVERSITARIO

LOS CAMPEONES VENCIERON AL INDEPENDIENTE DE AQUELLA CIUDAD POR ANOTACION DE CINCO TANTOS CONTRA DOS DESPUES DE UNA BREGA DURA Y DIFICIL Entre los concurrentes al match fueron recogidos cien colones que serán donados al ex-center forward del Universitario, Fernando Camacho, quien se encuentra postrado víctima de la Poliemieltis

El Universitario, Campeón Nacional, visitó ayer la ciudad de Turrialba, conteniendo en aquella localidad con el Independiente.

Los turrialbeños alinearon a Achoy, Molina y Arias, elementos de valía pertenecientes a la primera división del Cartaginés.

La concurrencia que asistió a presentar este sensacional encuentro fue la más nutrida que recuerda Turrialba, pues en anteriores compromisos, los futbolistas de la localidad habían realizado excelentes performances frente a Orión y Libertad.

El match fue ampliamente ganado por los campeones, quienes anotaron 5 tantos por 2 de los turrialbeños.

Durante el desarrollo del even-

to, la madrina del Independiente y otros destacados elementos de aquella ciudad, recogieron entre los concurrentes C 100.00 que serán donados a Camacho, ex-forward center del Universitario quien se encuentra enfermo víctima de la poliomieltis. El gesto de la ciudad de Turrialba merece la más calurosa felicitación.

RESTABLECIMIENTO DE DOÑA TILA DE BONILLA

Ha restablecido de su pasada enfermedad, la estimable señora doña Tila de Bonilla. ULTIMA HORA lo celebra mucho.

SALVADOR

Esta mañana ni los aviones de la PAA ni los de la TACA pudieron tocar en San Salvador. Ni ha entrado ni ha salido un solo avión de la línea internacional.

Tales son los detalles principales del movimiento revolucionario estallado ayer en San Salvador y ayer mismo dominado. Hernández Martínez sigue en el Poder.

aventura poca sería".

EL MOVIMIENTO SE CONCRETÓ A LA CAPITAL

El movimiento se concretó a la capital. No tuvo ramificaciones en los demás departamentos. Ya en horas de la noche, la ciudad estaba en calma.

La "aventura" había terminado trágicamente para quienes la iniciaron.

NO TOCAN AVIONES EN EL

Tuvo lugar la noche del sábado un espantoso crimen en Montes de Oro, habiendo sido la víctima Rolando Garita, a quien se le machacó la cabeza a garrotazos de una manera horrible. SEGUN LOS INFORMES, HAN SIDO CAPTURADOS DOS HERMANOS DE APELLIDO GUZMAN Y UNA MUJER QUE SE LLAMA MERMINIA ROSALES

Informes que hoy nos fueron suministrados ponen en nuestro conocimiento los detalles de un espantoso crimen que tuvo lugar la noche del sábado en Montes de Oro.

Según dichos informes, dos hermanos de apellido Guzmán y una mujer que se llama Herminia Rosales, atacaron armados a garrotos a Rolando Garita, elemento del lugar. Los golpes fueron tan violentos, que Garita cayó al suelo completamente bañado en sangre. Aun en el suelo, continuaron pegándole en la cabeza, hasta destrozarle enteramente el cráneo.

Las autoridades, avisadas del sangriento suceso, lograron capturar inmediatamente a los criminales, quienes hasta el momento no han confesado los motivos que les inspiraron este crimen brutal.

PIELES DE LAGARTO PIDEN DE MIAMI

LA FIRMA E. J. DESNER, IMPORTADORA DE TAL MATERIA PRIMA DESEA RELACIONARSE CON UN AGENTE EXPORTADOR DE NUESTRO PAIS

La demanda por pieles de lagarto es muy grande y constantemente están recibiendo el país comunicaciones en las cuales se pide cantidades de ellas para la elaboración de numerosos artículos que tienen mucho consumo en todos los mercados.

Hoy se recibió una carta en la Cámara de Comercio de la firma norteamericana E. J. Desner, de Miami, Florida, en la que expresan el deseo de relacionarse con un agente exportador, para comprarles grandes cantidades.

NUEVA LISTA DE PRECIOS

DE LA

Fábrica Nacional de Licores

que rige desde el 1º de Abril de 1944

Para dar cumplimiento a la Ley número 170 de fecha 23 de Agosto de 1928 en Beneficio de las Juntas de Educación y Sanatorio Carlos Durán se fijan los siguientes precios:

LICORES FINOS

Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

CLASE	Precio por botella		Precio por docena	
	Sin Envase	Con Envase	Sin Envase	Con Envase
Whisky Costa Rica	€ 15.10	€ 16.10	€ 169.20	€ 193.20
Ron Viejo Especial	€ 10.10	€ 11.10	€ 109.20	€ 133.20
Garantizado de 10 años				
Coñac Superior				
Garantizado de 7 años				
Ginebra Extra Fina				
Ron Cañero				
Anís Imperial				
Cherry Brandy				
Crema de Menta				
Chartreuse				
Crema de Cacao				
" Café				
" Nance				
" Durazno				
" Mora				
" Naranja				
" Banano				
Marrasquino	€ 3.60			€ 47.20
Curacao Fino				

12 horas con una muerta

ALAJUELA TRIUNFO AYER EN SU PROPIA CANCHA

EL EVENTO FUE RENIDO Y COLMO LAS GRADERIAS DEL ESTADIO DE ALAJUELA
Anotaron por Alajuela: Cocoy y Arayita, de cabeza y Walter Rodríguez por el Orión

Bajo la acertada dirección de Correlio Salazar se llevó a cabo ayer a las 3 de la tarde, en el estadio de Alajuela, el cotejo con certado entre las primeras divisiones del Orión y del Alajuela. La enorme concurrencia quedó ampliamente satisfecha de la labor desplegada por ambas oncesnas. Por Alajuela anotaron Cocoy y Arayita, de cabeza y Walker Rodríguez para el Orión.

A ambos equipos se les anuló un tanto; el del Orión anulado por Pelota Solano en posición discutible de off-side el de Alajuela por haber sido centrada la esférica desde fuera el campo.

Al finalizar el evento, Chime Rojas calificó a Chino Torres como el mejor zaguero nacional, el arquero orionista fué en todo pues la labor desempeñada por

momento excepcional.

Los equipos alinearon así: Torres, Chime Ulloa y Michelin, Parreaguire, Pardón, Olman, Armiño, Chumpi, Pelota, Allen y Walker Rodríguez por el Orión.

Con Alajuela: Umaña, Cordero Blanco y Cordero Negro, Biyú, Padilla y Garrobero, Robles, Chime, Araya, Coco y Quesada.

A Orión le faltaron Palto Silva, Valenciano Piedra; al Alajuela Moxera y Riggioni.

Rodrigo Pérez Madrigal vivió anoche una de las más intensas y extrañas aventuras que haya sucedido a ser alguno, cuando, repentinamente, se encontró con una amiga suya que había muerto hace seis meses. — Departieron durante unos momentos en una de las esquinas del Mercado Central y luego, se dirigieron a la cafetería La Eureka, donde, entre sorbo y sorbo de café, pasaron dos horas juntos

AL SALIR, LA MUCHACHA, QUE SE LLAMABA JOSEFITA BRICEÑO, SE DESPIDIO DE SU AMIGO. — FUE EN ESOS PRECISOS MOMENTOS CUANDO ESTE RECORDO QUE HABIA MUERTO HACIA DOS MESES EL HORROROSO PANICO QUE HA SENTIDO AMENAZA CON VOLVERLO LOCO. — HOY EN LA MAÑANA, EN NUESTRAS OFICINAS DE REDACCION, NOS CONTO SU CASO

Naturalmente, con las reservas del caso, sin creerlo nosotros y sin pretender que lo crean los demás damos a la publicidad los detalles de una de las más intensas y extrañas aventuras que haya vivido ser alguno.

Rodrigo Pérez Madrigal es un muchacho joven, pálido y parece inteligente. Esta mañana se presentó a nuestras oficinas de redacción, y con voz entre-

cortada, nos hizo el siguiente relato:

La noche de ayer domingo, salí de tanda de ocho, del Teatro Moderno. Me dirigí lentamente a mi casa, que queda en barrio México. Al llegar a la esquina sur oeste del Mercado Central, tuve la enorme sorpresa de encontrarme con una amiga mía que desde hacía bastante tiempo no tenía el placer de verla. Es una

joven, o era, de quince años de edad y bastante agraciada. Fuimos novios durante algún tiempo. Se llamó Josefina Briceño.

Conversamos unos momentos y después la invité a tomar café en La Eureka. Recuerdo que ella pidió un chocolate, y ah, tranquilamente, hablamos de cosas viejas y estuvimos charlando como dos horas. Al fin de dijo que tenía que irse y salió con ella a la calle. Caminamos hacia el sur, y al llegar a la esquina de la Iglesia de La Merced, se despidió de mí. Todo estaba solo y oscuro y ella bien pronto se perdió entre las sombras. Fue en ese preciso momento que recordé que había muerto hacía seis meses. Un terrible pánico se apoderó entonces de toda mi persona. Sin saber lo que hacía, deambulé de aquí para allá. No he pedido dormir un solo instante, y aquí he venido, para que usted cuente el suceso, por si acaso hay alguna persona que quiera ayudarme y me explique cómo pudo haber sucedido eso.

A los Patentados y Agencias de Licores

LES AVISAMOS

que nuestras Oficinas permanecerán cerradas del 6 al 11 de Abril inclusives.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

PRODUCTOS TEXTILES NORTEAMERICANOS PARA NUESTRO PAIS

OFRECE SUMINISTRARLOS LA CASA INTERNATIONAL BUYING Co. DE NUEVA YORK

También la firma America's First Fashions ofrece toda clase de vestidos, en carta a la Cámara de Comercio

Dos importantes firmas manufactureras norteamericanas se han dirigido a nuestra Cámara de Comercio ofreciendo sus productos.

Son ellas la International Buying Co. de Nueva York, que desearía contar con un agente para la exportación de todas clases de productos textiles.

La casa America's First Fashions, también de Nueva York dice que está en condiciones de exportar toda clase de vestidos de última moda.

BAILE DE FANTASIA EN "CHAPULTEPEC"

En su hermosa residencia "Chapultepec", la encantadora joven señora doña Lidia de Grunwedl y su hermana la bella señorita Isolita Gómez, ofrecerán próximamente un gran baile de fantasía a sus amistades.

Restablecimiento de don José Luis Moreno Borrásé

Hemos tenido el gusto de saludar en vías de franco restablecimiento, al amigo don José Luis Moreno Borrásé. ULTIMA HORA se alegra mucho de su reposición.

Marrasquino	2.00	28.20
Curacao Fino	2.60	16.20
Benedictina	1.60	
Vermouth		
Amargo de Angostura		
Cocitel Seco	2.35	25.20
Cocitel Dulce		
Marañón Quinado		
Vinagre		
Vino de Mora		
Vino de Marañón		
Vino de Naranja		
Vino de Piña		

NOTA: Se cobra un depósito de ₡ 1.00 por cada envase y ₡ 3.00 por cada caja.

LICORES CORRIENTES

(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)

Aguardiente	Precio por 15 litros	₡ 50.25
Ron Blanco	₡ 46.50	
Ron Coloado		
Ginebra		
Anisado		
Mistela Yerbabuena		

ALCOHOL (sin envase)		
Alcohol Puro de 95°	Precio por litro	Precio por 10 litros
" " " 90°	7.60	73.50
" " " 80°	6.35	68.50
" Industrial 80°	2.60	61.00
" Charol 95°	3.85	23.50
" Quemar 90°	3.10	36.00
		28.50

"AGUAS PERFUMADAS		
Agua Colonia (envase grande)	Precio por unidad Sin Envase	Precio por 10 Sin Envase
" (envase mediano)	5.60	51.00
" (envase pequeño)	3.60	33.50
" (sin envase) litros	2.60	23.50
	6.10	56.00
Agua Florida (envase grande)	4.10	36.00
" (envase pequeño)	2.10	18.50
" (sin envase) litros	4.60	41.00
Bay Rum (envase grande)	3.60	31.00
" (envase pequeño)	1.85	16.00
" (sin envase) litros	4.10	36.00
Loción Los Angeles (envase pequeño)	2.60	23.50

Valor de los envases: ₡ 1.00 el grande—₡ 0.50 el mediano—₡ 0.25 el pequeño		
AGUA DESTILADA		
1 litro	0.20	
10 o más litros	0.10 el litro	

GAS CARBONICO		
1 cilindro con 25 kilos	60.00	

SE LEVANTA CHECOESLOVAQUIA

BOMBARDEADO BUDAPEST
LONDRES, 3. UP. — Noticia de origen enemigo. La agencia de noticias nazi DNB, en un despacho perifoneado, afirma que bombarderos estadounidenses bombardearon hoy a Budapest capital húngara.

LONDRES, 3. UP. — Un despacho asegura que el parlamento finlandés se reunirá en sesión extraordinaria hoy para considerar las nuevas condiciones de paz de Rusia. Dícese que el ministro del exterior, Paasikivi ha ganado concesiones territoriales a cambio de aumentados reclutamientos al contado.

RECHAZADO UN ATAQUE NAZI EN ANZI

CUARTEL General Aliado, Nápoles, 3. UP. — Tropas del 5o. ejército aliado, al dar cuenta de la acción, dice que los alemanes sufrieron bajas: en los otros frentes italianos la actividad se limitó a escaramuzas locales entre patrullas.

NUEVAS INCURSIONES CONTRA RABAUL

CUARTEL General aliado en el sudoeste del Pacífico, 3. UP. — Se han llevado a cabo otras dos incursiones a Rabaul, en Nueva Bretaña. Las zonas de abastecimiento y los aeropuertos de la base nipona fueron aplastados con doscientas toneladas de bombas. Entretanto en la lucha terrestre tropas australianas y norteamericanas operan en unión en la Nueva Guinea septentrional están estrechando los ganchos de unas pinzas en torno a Rabaul. **HABLA MOLOTOV SOBRE LA POSICION DEL EJERCITO ROJO**

LONDRES, 3. UP. — El ejército

ruso ha entrado en Rumanía solo a fin de provocar el derrumbe del Eje, pero en caso necesario las fuerzas soviéticas seguirán combatiendo hasta llegar al propio Berlín. Tanto círculos oficiales como en principales distritos de la capital elogian el anuncio que hizo Molotov, que comunicó al mundo que las fuerzas rusas han salido del suelo soviético y entrado en territorio de uno de los satélites de Alemania. Daily Express señala que aun el propio Moscú interpretó el comunicado del comisario "como primera declaración oficial que el ejército rojo después de limpiar de enemigos el suelo soviético irá si es necesario hasta Berlín".

Círculos oficiales no esconden la satisfacción que les produjo esa declaración y destacan que Stalin invadió Rumanía sólo a fin de provocar la derrota de Hitler y sin que lo mueva ambiciones territoriales. Observadores interpretan por su parte el comunicado del comisario de relaciones como nuevo llamamiento dirigido a Rumanía a fin de que deserte del campo del Eje y se vuelva contra Hitler. Hitler. Círculos oficiales advierten sin embargo que llamamientos similares hechos por la Gran Bretaña han dejado hasta ahora de producir efecto.

NUEVO BOMBARDEO A LAS WOLEAI, EN LAS CAROLINAS

CUARTEL General Aliado en el sudoeste del Pacífico, 3. UP. Los bombarderos de largo radio de acción del general MacArthur han efectuado otro asalto a la isla de Woleai en las Carolinas, a unos 700 kilómetros al oeste de Truk.

LEVANTARSE EN ARMAS CONTRA LOS NAZIS, LES PIDE EL EMBAJADOR CHECO EN WASHINGTON A SUS COMPATRIOTAS

WASHINGTON, 3. UP. — Vladimir Hurban, embajador de Checoeslovaquia en Washington pidió hoy a su pueblo que se levante en armas y desaloje

a los nazis de su patria. "Rusos, dijo, han llegado a las puertas del paso Tártaros y se aproxima la hora de nuestra liberación. El Embajador en entrevista exclusiva explicó que el gobierno en exilio al pedir a Checoeslovaquia que se levante contra los nazis ha cambiado por completo su política. Antes le pedíamos al pueblo

que se mantuviera en calma para impedir sacrificios innecesarios, pero ahora en vista del avance de los ejércitos rojos los instamos a que pasen de resistencia pasiva a activa. El Embajador reveló que ya grabó en discos los discursos que serán trasmitidos por ondas cortas a Checoeslovaquia en el momento mismo en que los rusos crucen la frontera. En un discurso Hurban le pide al pueblo que no se alarme y que reciba a los rusos como al ejército libertador.

Hace exactamente cinco años que Hurban causó revuelo en el mundo diplomático al negarse a entregar a los alemanes la legación de Checoeslovaquia. Hitler acababa de entrar en Praga cuando representantes de la embajada alemana se trasladaron a la legación checa en Washington y le pidieron a Hurban en nombre del Fuehrer que les hiciera entrega de la propiedad.

Hurban les mostró la puerta a los nazis.

"En mis discursos—dijo Hurban—le pido a mi pueblo que eche a los alemanes de Checoeslovaquia al igual que yo lo eché de este edificio que es un pedazo de tierra de Checoeslovaquia en 1939". Explicó que Checoeslovaquia no experimenta ningún temor al ver avanzar a los ejércitos ruso. "Para nosotros esos son ejércitos amigos junto con los cuales marchan brigadas checas". El embajador manifestó la confianza que Rusia restaurará las fronteras que Checoeslovaquia tenía antes de la guerra y ayudará a mantenerla en el futuro".

Hurban se encuentra en Washington desde 1936 primero como ministro y después como embajador. Al preguntarle si intenta permanecer en Estados Unidos, respondió: "No, volveré a mi patria".

COMIENZA A DAR BUENOS RESULTADOS LA POLITICA ALIADA CON ESPAÑA

WASHINGTON, 3. UP. — Hay indicios de que la política norteamericana de suspender los embarques de petróleo a España está produciendo los resultados deseados. Funcionarios bien informados en Washington dicen que España ya ha hecho concesiones importantes. Así, se prevé que es posible que en el futuro cercano los Estados Unidos e Inglaterra lleguen a un acuerdo con España respecto a la ayuda de España a Alemania.

LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

pone en conocimiento del público que todos sus departamentos

PERMANECERAN CERRADOS A PARTIR DEL MIERCOLES 5 HASTA EL MARTES 11 DE ABRIL, INCLUSIVE

Para **SERVICIOS DE URGENCIA DE CAÑERIA Y CLOACAS**, se atenderá al público por el TELEFONO N° 3634 de las 9 a las 11 horas y de las 14 a las 16 horas todos esos días, **A EXCEPCION DEL VIERNES SANTO.**

San José, abril 2 de 1944.

M. RODO.

Gobernador—Ejecutivo Municipal

LA COMANDANCIA

GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarle las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigfredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

GINNASTICA triunfó

Jugando como sabe hacerlo cuando sus jugadores se empeñan en obtener una victoria, los gimnásticos se apuntaron ayer su triunfo resonante al derrotar a Cartaginés por anotación
EL COMPORTAMIENTO DE LAS DELANTERAS FUE EN LOS DOS TIEMPOS EXCELENTE

Se efectuó ayer en el Estadio Nacional el evento balompédico concertado entre Gimnástica y Cartaginés, a beneficio del desgraciado zaguero Pablo Durán, quien se encuentra lesionado.

El cotijo llevó poca animación al Estadio. Ya sabemos que nuestros deportistas no se distinguen precisamente por su compañerismo y espíritu de fraternidad. El encuentro tuvo calidad y vigor en tal suma, que bien puede calificarse de haber sido uno de los mejores que se hayan verificado en este verano entre equipos de superior categoría.

Las águilas, principalmente, dieron la emoción que el público busca concurriendo a estos espectáculos.

Las delanteras de Gimnástica y Cartaginés rindieron excelentemente, por su coraje, trabazón y eficacia en el remate.

Un buen encuentro que hasta el segundo tiempo se mantuvo con el scorer de 2 tanto para cada equipo, hasta que en el segundo los rojos, jugando como ellos lo saben hacer cuando se empeñan en obtenerlo, anotaron el tercer tanto que fué empatado por Cartaginés y los otros 2 que dieron una victoria estupenda para los gimnásticos.

PARA ESTADOS UNIDOS

Para Cornell, Estados Unidos N. A., se dirige el excelente amigo don Oscar Rohrmoser Vollo, hijo de don Oscar Rohrmoser y de su estimable señora esposa doña Claudia Vollo de Rohrmoser. ULTIMA HORA le adelanta su afectuoso saludo de despedida.

Costa Rica 5 — Coca Cola 4

Los errores cometidos por el Pitcher Herrera, en el tercer inning dieron el triunfo al Costa Rica en el viento de bates celebrado ayer en el estadio en Construcción y como homenaje de los basebolistas al primer mandatario de la República

EL SEÑOR PRESIDENTE DOCTOR DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA FUE REPRESENTADO POR EL CORONEL DON MANUEL RODRIGUEZ QUIEN HIZO ENTREGA DEL VALIOSO TROFEO PRESIDENCIAL A LOS VENCEDORES

Tal como se había anunciado, tuvo lugar ayer el juego de béisbol entre las novenas "Costa Rica" y BBC "Coca Cola", en el estadio en construcción, como homenaje de simpatía al señor Presidente de la República, doctor Rafael Angel Calderón Guardia, asistiendo en su representación el subsecretario de Seguridad Pública, coronel Manuel Rodríguez Torra.

Sandoval, E. Aguilar, M. Nini, J. J. Masis, J. Alvarez, O. Jiménez, R. Nini, O. Sandoval y Montealegre.

Por el Coca Cola: M. Palomo, A. Mora, A. Palomo, R. Palo-

mo, J. Retana, E. Villalóbo, Muñoz A., F. Gómez y A. Herrera.

La novena del Coca Cola estrenó un precioso uniforme gris azul con rayas y las mangas azules, en una el nombre "Coca Cola" y en la otra la bandera de Costa Rica. Además un valioso equipo. Todo esto fué pedido a México y obsequiado por la Compañía Embotelladora Coca Cola-blecida en este país.

A las diez de la mañana, el urpiero señor Hernán Montero llamó a juego. Ambos capitanes se acercan al palco donde estaba el coronel Rodríguez y lo

acompaña al field; colocado en el pitcher plate, lanza el primer strike de reglamento siendo aplaudido por la enorme concurrencia que asistió a esta lucha beisbolera.

Ambas novenas son de primera línea. A pesar de esto fueron muy notorios los errores cometidos. El pitcher Masis de Costa Rica cometió muchos bolks que el umpire Montero no contó.

Este estuvo muy deficiente en sus fallos por lo que fué cesurado por el público asistente.

El tercer inning fué desastroso para el Coca Cola, pues el Pitcher Herrera mandó a muchos por bolas, siendo en consecuencia motivo para que sus contrarios metieran cinco carreras. Fué sus tituido por Paco quien dió buen verdimiento, dando lugar a que durante los episodios que precedieron no entrara más carreras.

En el cuarto inning, los del Coca Cola reaccionaron y metieron tres carreras, dos por Agustín y Rafael Palomo, y otra por Villalóbo. En este inning hubo un balk de Masis que por regla sería otra carrera para el Coca Cola, pero el umpire no lo contó.

En el quinto episodio, el Coca Cola anotó su cuarta carrera.

Tenemos que hacer un elogio de los jugadores que más se destacaron. De parte del Costa Rica los fielders trabajaron magníficamente, lo mismo la segunda base.

Del Coca Cola los hermanos Palomo fueron los héroes de esta contienda. Es de admirar el trabajo y el esfuerzo que pusieron de manifiesto por obtener su triunfo. Retana es otra figura que destacó.

El score fué de cinco carreras para el Costa Rica y cuatro para el Coca Cola, habiendo obtenido el primero un precioso trofeo obsequiado por el señor Presidente de la República.

PROGRAMA

Que ejecutará la Banda Militar en el Parque Morazan a las 24 horas (8 p. m.)

Lunes 3 de abril de 1944.
Dirige: Mtro. Cantillano.

1—Marcha del 89 Ejército—Eric Coates.
2—El Empresario—Obertura—Mozart.

3—Simoneta—Serenata—Curzon.
4—Temas de Opera—arr. Tobani.

5—La Siesta de los Cazadores—Gran vals—Sellenik.

OFERTA DE PRODUCTOS QUIMICOS ARGENTINOS

Esta mañana se reunió en la Cámara de Comercio una comunicación de la firma argentina Laboratorios y Estudios A. T. M. de Buenos Aires, por medio de la cual ofrecen toda clase de productos químicos, de los que disponen en un amplio surtido para la exportación.

Además están capacitados para enviar jeringas, agujas, ampollas para inyectables, etc, para lo que desearían ponerse en contacto con alguna casa especializada en este ramo.

Secretaría de Salubridad Pública

La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a par tir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

"ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPEJES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS"...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!

¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES,
Jefe de Sanidad

A los comerciantes y consumidores del famoso jabón

YELOS:

TENEMOS EL GUSTO DE AVISARLES QUE, A PARTIR DEL 15 DEL PRESENTE MES, Estaremos en condiciones de poder cumplir las órdenes pendientes y las que se nos envíen, a los siguientes precios: —

- DE 1 A-24 BARRAS DE A LIBRA..... A C0.80
- DE 25 A 99 BARRAS DE A LIBRA..... A C0.75
- DE 100 A 999 BARRAS DE A LIBRA..... A C0.70
- DE 1000 BARRAS EN ADELANTE..... A C0.65

NUESTROS JABONES SON CIENTIFICAMENTE PREPARADOS POR EL SISTEMA DEL COSIDO, NO CRUDO, CON LO CUAL SE OBTIENE MAYOR RENDIMIENTO Y MEJORES RESULTADOS.

Nota importante a los consumidores:

Exijan siempre que las barras que les vendan de JABON YELOS, pesen una libra exacta. En el precio que damos a los comerciantes está calculada la utilidad que ellos deben obtener vendiendo la barra de una libra a razón de 80 céntimos, es decir al precio que la vendemos en la

FERRETERIA SOLEY

— EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA. —

ESTAMOS DISPUESTOS (VIENE de la Pág UNO)

las comisiones mixtas de salarios. En esta reunión les dimos a conocer los planes a seguir para una adecuada fijación de salarios. Todos los cálculos se han hecho basándose en una familia de cinco miembros, tanto del campo como de la ciudad, y en todos los casos, el estudio se ha hecho científicamente. El atraso que hasta el momento hemos tenido para llegar

a un acuerdo definitivo proviene de la continua y escandalosa especulación. Día a día los artículos tienen un precio más alto, pero estamos dispuestos a terminar con eso, ya que el encarecimiento proviene una y exclusivamente de las maniobras torcidas y criminales de los comerciantes importadores.

Dichosamente, los trabajadores ya tienen conciencia de estos hechos, y a la hora de lanzarse a la calle sabrán quienes son los que los mantienen con hambre y a quienes tienen que cobrársela.

REANUDA LA EXPLO (VIENE de la Pág UNO)

minas, por cuenta de los obreros. Esta energía, según se nos informó llegó hoy a las miras, reanudándose los trabajos de explotación con el beneplácito general de los habitantes de esa zona.

Entre tanto, el ingeniero delegado de la Honduras New York Mining Company realiza amplias investigaciones a efecto de rendir el informe que permitirá a esta poderosa compañía hacer oferta de compra de las minas de Abangares.

La Colonia Guanacasteca festejará al Presidente Electo don Teodoro Picado y a la señora de Picado en la Casa España

En los salones de la Casa España, la colonia guanacasteca agasajará con un grandioso baile típico al Lic. don Teodoro Picado Presidente electo de la República y a su respetable señora esposa doña Etelvina de Picado. Desde Guanacaste y otros lugares llegarán especialmente a San José numerosas personas. Para el mencionado festival existe inmenso entusiasmo.

PARA LOS ESTADOS DON LUIS ASTORGA

Para los Estados Unidos de N. A. se ausenta en estos días, el amigo don Luis Astorga. ULTIMA HORA le adelanta su afectuoso saludo de despedida.

LA SALUD DE DON ELIAS VICENTE SAENZ

Ayer tuvimos el gusto de saludar restablecido de la grave dolencia que lo obligó a guardar cama, al estimado amigo don Elias Vicente Sáenz. ULTIMA HORA lo celebra mucho.

AVISO AL PUBLICO

La Asociación de Barberos y Peluqueros previene al público que: De acuerdo con el Artículo 150 del Código de Trabajo, las Barberías y Peluquerías, permanecerán cerradas los días JUEVES y VIERNES SANTOS.

4 de Abril de 1944.

CONFERENCIA CON

(VIENE de la Pág UNO)

manifestó estar dispuesto a resolver todos esos problemas dentro de una amplia política social y humanitaria.

Asimismo fue sometida a su consideración el problema que están creando los despidos de bajadores de la finca La Caja por cuanto la Junta de Custodios no ha procedido a emprender nuevos cultivos, provocándose así la desocupación.

Manifiestan los señores de la Confederación lo complacidos que salieron de este cambio de ideas, que se caracterizó una comprensión alta y fraternal.

SOLIDARIDAD CON LA

(VIENE de la Pág UNO)

municipalidad telegráfica y radiográfica.

Los funcionarios del ramo de comunicaciones de Liberia, ratificaron su solidaridad con la política social del doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, Presidente de la República.

Próximo domingo, PALACE, MODERNO y KIETH! Lo más lindo del año! Una maravilla! Un primor de película! Algo inolvidable! Pedro López Lagar, Amelia Bence, Roberto Airdali en el poema de amor:

“LOS OJOS MAS LINDOS DEL MUNDO”

Es la mejor película de 1944. La garantizamos como superior!

Próximo jueves, Santo! VIDA, PASION Y MUERTE! DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO”, en los teatros: Variedades, Moderno, Ideal!

Próximo SABADO, Palace! LOS VERDUGOS TAMBIEN MUEREN. Un portento de película!

Hoy, LUNES 3 de Abril 1944

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.10 Charles Boyer y Bárbara Stanwyck, en: “CARNE Y FANTASIA”

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 “EL HOMBRE LEOPARDO y ‘LA CUCARACHA’ en colores!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 LA CIUDAD MINADA gran éxito de emoción!

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35 “INTRIGA SATANICA”

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50 EL LOBO DE SCOTLAND YARD

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.35 Hugo del Carril, en: “LA CANCION DE LOS BARRIOS”

Mañana, estreno argentino: LA FRAGATA SARMIENTO

Próximo jueves: — La más grandiosa de las películas religiosas: JESUS DE NAZARET, con José Cibrian. Una película en español!

Próximo sábado. Sensacional estreno Warner Bros.. NOCHE INTERMINABLE, con Humphrey Bogart.

Próximo domingo: El más espectacular film del año! La película que revela las atrocidades de los japoneses: La violación de niñas, la masacre de mujeres, niños y ancianos! VIVA CHINA, con Loretta Young y Alan Ladd.

RAVENTOS

Presenta hoy a las 3, 7 y 8.45 Entrada C 1.10 Hugo del Carril, en: PASION IMPOSIBLE

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 JESUS DE NAZARETH Totalmente en español!

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Lloyd Nolan, en: CONTRABANDO

AMERICA

A las 6.45 y 9.10 — 0.75 María Félix, en: LA MUJER SIN ALMA

CASTRO

A las 7.30 — 0.35 Brenda Marshall, en: EL CAMINO SINIESTRO

Pronto: VIVA CHINA con Alan Ladd